

Les piroguiers des îles Samoa

Le Congrès international sur les personnes âgées (Rome, janvier 2020) va travailler sur la vocation des personnes âgées dans l'Église. Sur ce sujet, je laisse la parole au Pape François. A la suite du synode sur les jeunes, le Pape François a publié une exhortation apostolique intitulée « *Le Christ est vivant* ». Le chapitre 6 de ce texte a pour titre : « *Des jeunes avec des racines* ». Les aînés ont leur rôle dans la vitalité de ces racines. J'aime bien la parabole par laquelle se termine ce chapitre. La voici :

Au Synode, l'un des jeunes auditeurs, venant des îles Samoa, a dit que l'Église est une pirogue sur laquelle les vieux aident à maintenir la direction en interprétant la position des étoiles, et les jeunes rament avec force en imaginant ce qui les attend plus loin. Ne nous laissons entraîner ni par les jeunes qui pensent que les adultes sont un passé qui ne compte plus, déjà caduque, ni par les adultes qui crient toujours savoir comment doivent se comporter les jeunes. Il est mieux que nous montions tous dans la même pirogue et que nous cherchions ensemble un monde meilleur sous l'impulsion toujours nouvelle de l'Esprit Saint.

La conclusion peut être celle par laquelle Jésus concluait ses discours en paraboles : « Celui qui a des oreilles pour entendre, qu'il entende ».

Père François Maupu